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“瑞士基因”助力本土金融人才培训
!瑞伯培训"开业#填补金融理财类外资职业技能培训机构空白

! ! ! !随着外资职业技能培训机构
准入实行告知承诺审批等政策红
利不断扩大，继普华永道作为全国
首家外商独资商务技能培训机构
落户浦东后，目前已有 !"家外商
独资培训机构相继落户浦东，改革
成效和政策红利不断扩大延伸。
日前，由瑞士金融理财规划商

学院投资的瑞士财富管理专业培
训中心在上海自贸区正式开业，这
也是全国首家金融理财领域的外
资职业技能培训机构。

人才需求紧迫
过去十年间，中国经济的快

速发展，推动了私人财富管理市场
的繁荣。瑞士信贷发布的《#"!$年
全球财富报告》指出，中国家庭总
财富已超过 %"万亿美元，首次超
过日本位居全球财富榜第二位。未
来五年中国的财富将进一步增长
#&万亿美元，到 #"#&年将占据全

球财富的 !'(。在过去一年中，中
国新增超高净值成人达 )*"名，超
高净值总人数列居全球第二。在这
一背景下，财富管理专家被列为最
紧迫的人才需求。
与此同时，上海正向国际金融

中心城市前列进一步迈进。此前上
海发布的“扩大开放 !""条”行动
方案，提出要“着力推进金融机构
集聚和金融市场开放”。在我国坚
持更高水平对外开放政策的指引
下，国际金融机构正在加速走进中
国，与本土金融机构同台竞技。

中国的金融从业人员要想能
够脱颖而出，需要将全面学习海外
财富管理的实战技能与中国本土
实践相结合，不断增强“软实力”。

!中心"应运而生
由瑞士金融理财规划商学院

投资的瑞士财富管理专业培训中
心（以下简称中心）日前在浦东金

桥正式开业，成为中国大陆首家金
融理财领域的外资职业技能培训
机构。根据国家企业信用信息公示
系统，这家企业的经营范围为职业
技能培训（理财规划师培训）。正式
开业后，中心将针对“金融理财规划
师”提供专业的培训课程，包括企业
财富管理、私人银行和财富管理、全
球资产管理、全球另类投资等，学员
在经过系统培训，并通过考试后，将
获得瑞士注册理财规划师（国际）认
证证书。
“我们希望为中国金融机构提

供一个窗口，探究瑞士财富管理行
业的传统和专长。无论是在银行管
理层、理财规划师，还是高净值客
户，各方都能受益。”瑞士金融理财
规划商学院院长兼首席执行官费
利克斯·霍拉赫表示。

在金融理财领域，瑞士一直
走在前列。“瑞士金融业以银行为
主导产业，占有国际重要地位，也

是全球金融财富管理市场的领导
者。”费利克斯·霍拉赫表示，波士
顿咨询集团发布的 #"!+ 年全球
财富报告显示，瑞士在离岸资产管
理排名全球第一。

将向全市推广
中心的运营方瑞伯职业技能培

训（上海）有限公司总经理钟科告诉
记者，由于此前国内并无外商独资
的财务规划和财富管理教育培训
机构进驻，所以企业申请注册时遇
到很多困难，但没想到在短短的时
间里都解决了。“自贸区的制度创
新为我们打开了一道门，希望‘瑞
士基因’能结合本土金融教育，为上
海国际金融中心建设积极助力。”
据介绍，为帮助企业能尽快开

业，浦东新区人社局强化了“专家
评审”与“实地考察再决定是否准
予开业”的权重，对申请材料齐全，
专家实地考察评估通过的正式开

业申请，原则上在评估通过当日作
出准予正式开业的决定；对专家提
出整改意见，企业履行整改通过
的，原则上在整改通过当日作出准
予正式开业的决定。
此外，浦东新区跨前服务，从中

心的筹建到正式开业，多渠道提供
政策咨询和指导，跟踪筹建过程，最
终帮助瑞伯职业技能培训（上海）有
限公司以最快的速度取得正式开业
批复。事实上，自去年以来，浦东新
区就“加大中外合作举办职业技能
培训机构开放力度”开展调研，探索
创新做法，出台突破性政策，为本区
域引进优质的外资非学制类职业技
能培训机构。此前，浦东已有 '家外
资职业技能培训机构注册登记，包
括商务策划师培训、职业经理人培
训和理财规划师培训等，但在金融
理财类方面还属空白。
据介绍，上海自贸试验区在国

内率先将“非学制类职业技能培
训”向外资开放，“今年这项制度创
新将复制推广至全市，相信会吸引
更多优质外资培训机构来上海施
展拳脚。”浦东新区人力资源社会
保障局相关负责人陈大可表示。

本报记者 杨硕

! 辅助生殖科诊室墙上贴着的!好孕榜"#一有患者查出受孕

成功#以一年 !"#天标注的格子里就会贴上一颗红色的小爱心

" 医院小楼里井然有序的候诊区 本报记者 徐程 摄

让众多患者免于长途跨海奔波
自贸区医疗领域开放的先行者!永远幸"

! ! ! !假如没有导航和指示牌，你可
能不知道在上海自贸区保税片区
富特西一路上有一家名叫“上海永
远幸妇科医院”的日本医疗机构；
但步入这座日式写字楼风格的安
静典雅小楼，你立即体会到什么叫
酒香不怕巷子深，患者络绎不绝，
因为这里藏着世界领先的辅助生
殖技术。

#"!)年正式对外开业的上海
永远幸医院，是上海自贸区首家外
商独资的医疗机构，&年里，这家
在日本享誉全国的专科医院没有
刻意刷过存在感，甚至连广告也没
有打，凭借政策利好在自贸区积极
探索，成为外资医疗资本融入中国
市场的先行者，也让内地患者切切
实实地享受到多元医疗资源带来
的福音。

!永远幸"顺利!落沪"

日本永远幸医疗集团拥有独
特的加藤特色辅助生殖技术，强调
少用药，崇尚自然周期促排，最大
程度减少药物带来的副作用。再加
上日本的企业机构素以“服务好”
而闻名于世，每年，都有 *""多对
中国夫妇慕名前去位于日本东京
的总院问诊。七八年前，日本永远
幸医疗集团总裁、东京加藤女子医
院院长加藤惠一就萌生了到中国
设立医院的想法。“而且，日本总院
也已经培养了不少中国留学生，中
日之间的医师交流也日趋频繁。”
上海永远幸妇科医院董事长范煜
告诉记者，如果医院开到了中国，
这些患者就可免于长途奔波；中国
留学生也可以把日本技术带回来，
让更多患者受益。

#"!&年 '月，上海自贸区挂
牌成立。随后发布的自贸区服务业
扩大开放措施和外商投资负面清
单均提到，允许设立外商独资医疗
机构。#"!*年 +月，国务院批准了

上海自贸试验区进一步扩大开放
的 &!条措施，取消了外商投资医
疗机构的最低投资总额和经营年
限的限制。政策的支持让永远幸集
团坚定了要把日本的医疗技术和
服务体系引入中国的信心。

#"!* 年申请，#"!% 年顺利拿
到医疗机构的设置和执业许可，在
上海自贸区管委会的支持下，上海
永远幸妇科医院就此诞生了。#"!)
年 %月，上海永远幸妇科医院挂牌
营业。

自贸试验区内较为快捷的证
照申请，透明化的政府服务等都为
医院的落户起到了积极推动作用。
上海自贸试验区管委会各级主管
部门不断增强服务业项目落地的
便利性和体验度，对永远幸医院的
立项、筹建、试运行等工作给予了
极大支持。“新医院开业免不了要
经历一些琐碎事项，比如标志牌、
引导牌的设置等，这些看似平常的
事在保税区内都有严格的规定。但
医院是特殊的服务机构，如果没有

醒目的牌子立在外面，患者很难顺
利找到。因此，在保税区管委会等
机构的协调下，很快就为我们‘开
绿灯’解决了这一问题。”范煜说，
医院对政府有信心，业务也逐渐步
入了正轨。

已造福多名病患
辅助生殖科医生刘颖带记者

参观了她的诊室。诊室墙上贴着一
张标注着 &)%天日期的“好孕榜”，
每一天只要有患者查出受孕成功，
刘颖都会在格子里贴上一颗红色
的爱心。密密麻麻的红心，是刘颖
快乐的“源泉”，也是给患者的最好
礼物。院长徐杰透露，医院采取预
约制，每月实施采卵手术约 !""人
次。最忙的时候，刘颖一个门诊就
要接待 %"对夫妇。
“这里的患者都年龄偏大，大

多是失败了多次后才找到我们试
一试的，她们的身体状况已经欠
佳，更重要的是还要承受很大的心
理负担。”刘颖说，日式医疗服务很

好地解决了这部分患者的需求。
“她们对流程已经相当熟悉，需要
的是人性化的服务和更耐心的对
待。比如，在采卵手术中，医护人员
会通过显示器向患者讲解，提升就
医体验。”
有一名 &$岁的患者，不孕求

子 &年多，花费 !+万元，在其他 #

家医院取卵 !#次，因卵巢功能不
佳，尽管用了大量的促排药物，仅
获得 !#枚卵子，获得可用胚胎仅 #

枚，移植 !次未孕。刘颖运用自然
周期和微刺激方案取卵 %次，共获
得卵子 '枚，发现卵子受精障碍和
发育潜能差的问题，及时应用纺锤
体下的显微授精技术和卵子激活
方法获得可移植胚胎 *枚，移植 #

次成功妊娠。这名患者感慨地说，
现在回想起来还和做梦一样，每天
醒了就摸摸肚子，怕是一场梦。
永远幸是日商独资医院，费用

是否很贵？刘颖说，开院成功的第
一例“好孕儿”是一位 *&岁的日本
女性，一次人工授精花费 #"""余

元。一般来说，一次取卵,一次移植
平均费用在 #-%万元左右。目前，
就诊患者平均年龄 &$岁，临床妊
娠率超过 *"(。

对未来充满信心
上海永远幸妇科医院成功“落

沪”，不但能促进国内外医疗行业
的深度交流、为中国患者带来独具
特色的医疗服务，也为国内的医院
运营与医疗改革提供借鉴。董事长
范煜说，医院的定位是既要符合国
际高标准，又要遵循中国医疗职业
规范，实施本土化管理，开业 &年
来，几乎没有做过推广，仅靠每月
举行的说明会，向患者介绍医院的
技术及理念。据悉，医院目前共有
员工约 $"人，均为社会招聘，有的
员工上班路途遥远，每天来回将近
*小时。医院考虑实际情况，将员工
每天 !小时的路途耗时计入工作
时长，让他们更有职业“归属感”。
范煜说，目前医院的四大主要

业务包括妇科、不孕不育与生殖健
康、中医科、健康管理，'%(的客户
是中国人，其他还有在沪工作生活
的日本以及东南亚地区患者。在业
务上，永远幸与位于外高桥地区的
上海中医药大学附属第七人民医院
有合作交流，七院的中医特色协助
永远幸采用更多的传统医疗手段来
治疗患者；在学术交流层面，永远幸
与上海第九人民医院开展课题研
究，共同推动辅助生殖技术发展。

去年，医院就实现了盈亏平
衡。上海永远幸妇科医院院长徐杰
说，凭借自贸区先行先试的创新优
势，地段偏远已不再是永远幸医院
的“弱点”，超预期的发展和不断优
化的营商环境，让永远幸集团对上
海这家分院充满信心。如今，医院
还在一楼扩建二期，准备新增一个
微创中心和研究所。

本报记者 左妍


